
 

第１０４回 藤野地区まちづくり会議全体会 結果報告書 

日 時  令和７年５月２０日（火） 午後７時から午後８時１０分まで 
会 場  藤野総合事務所４階会議室 
出席者  宮野代表、森下副代表、今井副代表、森川委員、守屋委員、吉田委員、 

加藤委員、黒川委員、渡辺委員、武田委員、井上委員、髙橋委員、小俣委員、 
星委員、津谷委員、杉本委員、根本委員、小山(宮)委員、難波委員 
事務局：野﨑所長、斎藤総括副主幹、大塚主査、小室主任 

傍聴者  １名 

[会議内容] 

１ 開  会 

 

２ あいさつ（宮野代表） 

 

３ 行政からの連絡事項 

  相模原市子育て応援条例の制定について（こども・若者政策課） 

  このことについて、担当課から資料をもとに説明があった。 

  以下、質疑応答 

委員：無償化というがその資金はどこからか。 

担当；税金から賄われます。 

委員：この施策をすることで、子どもが増えるのか。 

  担当：子育て世帯の負担軽減のための取組です。 

  委員：ふわふわドームの設置とあるが、子どもにはとても人気のため、各区に１つは

設置してほしい。 

担当：ご意見ありがとうございます。 

 

４ 議  題 

（１） 令和７年度まちづくり会議スケジュールについて 

   事務局より「令和７年度まちづくり会議スケジュール」の資料をもとに説明をした。 

 

（２）地域活性化事業交付金を活用した事業の取り組みについて 

   事務局より「地域活性化事業交付金事業一覧」の資料をもとに説明をした。 

 

（３）藤野地区まちづくりを考える懇談会について 

   事務局より「令和７年度 地区まちづくりを考える懇談会の実施希望等について 

（通知）」をもとに説明をした。 

 懇談会のテーマについては、各部会で検討し、次回の全体会で決定することになっ 

た。 

 

５ その他 

（１）たばこのポイ捨てについて 

  委員より、藤野自治会内のたばこのポイ捨てについて、情報提供があった。 

  以下、その内容 

  ・藤野駅前は、たばこのポイ捨てが多くみられる。駅前の土地は、ＪＲの敷地以外は

市の所有と言っていた。 

 



・以前は藤野交通の方もきれいにしてくれていた。 

・地域でも清掃を行っているが、きれいな状態を維持するのは難しいと思う。 

・有効な手はないと思うが、何かやらないといけないと思う。 

・禁止区域も道路上だけで、広場になっている部分は禁止区域になっていない。 

・観光客は、禁止区域ということを知らないと思う。 

・良いアイデアがあれば、まちセンに提供していただければ、自治会に伝えてもら

えるようになっているため、検討をお願いしたい。 

  以下、質疑応答・意見 

質問：たばこのポイ捨ての量はどのくらいか。 

回答：データは無いが、春夏の植栽の時にもポイ捨ては増えていると実感している。 

意見：禁煙区域ということを知らないのではないか。 

意見：看板を取り付けるなどして周知してはどうか。 

質問：橋本にも規制場所はあるが、そこはどうなのか。 

回答：規制区域となっている場所でも植込みなどに放置されている状況が見受けられ 

る。 

意見：一番はマナーの問題だと思う。 

意見：ＪＲや市に了解を取れば、看板設置ができると思う。 

意見：看板のデザインも１つのバリエーションを増やすと良いと思う。 

意見：マークを大きくするなど、工夫する必要があると思う。 

意見：「禁止」とするとやってしまう。「協力ありがとう」など、良心に訴えるよう

な看板が良いと思う。 

 

（２） ゴミ置き場について 

総合事務所の前のゴミ箱について、液体が入った袋が７つほどあった。回収業者は持

って行ってくれない。1ヶ月ほど放置されていた。近隣だけの問題ではないと思ってい

る。 

以下、意見 

意見：実は、こうしたゴミ箱は１か所ではなく、何か所もある。カメラを設置してい

るところもあるが、いたちごっこの状況である。 

 

（３）訪問看護ステーションについて 

  委員より、「里山ナースステーションゆず」のチラシをもとに説明があった。 

 

（４） 藤野いきいきだよりについて 

  委員より、「藤野いきいきだより」のチラシをもとに説明があった。 

 

（５）シティリペアの取組について 

  事務局よりイメージハンプの写真資料をもとに説明をした。 

以下、質疑応答・意見 

意見：設置した時しか効果がないと思う。バンプを付けた方がよい。 

質問：場所はどうやって決めたのか。 

回答：事前に自治会、藤野未来部会長、土木、まちセンで下見を行い、設置を希望す

る道中で、一番効果が出そうな場所を業者と土木に決めてもらい、設置してい

ただいた。 

 

（６）次回会議 

全体会：令和７年７月１７日（木）１９時～藤野総合事務所４階会議室 

 

 



 

藤野未来部会：令和７年６月１２日（木）１９時～藤野総合事務所４階会議室 

  環境部会：令和７年６月１９日（木）１９時～藤野総合事務所４階会議室 

 

６ 閉  会（宮野代表） 

 

 

以 上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


